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第３期上川中部定住自立圏共生ビジョン（案）に対して寄せられた御意見と旭川市の考え方について

○ 募集期間：令和３年１月２５日（月）～令和３年２月２６日（金）

○ 意見提出者：１４件（個人１４件，団体０件）

御意見については，読みやすくするために，要約・修正等を行っています。

番号 御 意 見 旭川市の考え方

１ ●旭川市の人口を約 230 万人に増やしたい。

●上川町・愛別町の人口を約５万人に増やしたい。

●当麻，東神楽，比布高校の開校を目指す。

●旭川医科大学と旭川赤十字病院の性別適合手術を受けたい。

●タイから北海道旭川市へ派遣する。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

２ ●旭川市の人口を約 230 万人に増やしたい。

●旭川市内の総合大学と総合専門学校の開校を目指す。

●スタルヒンドームと東光ドームを作る。

●全ての百貨店が旭川市内に参入する。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

３ ●意見をまとめる参考にと、「上川中部定住自立圏共生ビジョン」（平成 28年度～令和２年度）

評価検証報告を開いてみました。１ページの趣旨にも「令和 3年度（2021 年度）からの第 3

期共生ビジョン策定の基礎」とするものとありますので、しっかり参考にさせてもらおうと

思いました。しかし、２ページを開いてみて唖然です。もうお分かりですね、意識的な作文

のようですからひどいと思いました。もし、私の理解違いであればご指摘ください。「将来展

望」の表はこの通りなんだと思います。人口ビジョンは圏域連携自治体全て平成 27年（2017

年）に作成した「まち・ひと・しごと創生総合戦略」に当たって制定されたものだと思いま

す。したがって、政府の要請で 2010 年（平成 22 年）の国勢調査人口を用いています。問題

は、次項の「実績（2020 年１月１日現在）」です。ご存知のように、定住自立圏構想推進要綱

でも同様に「国勢調査令」による事としています。なのに、なぜここで住民基本台帳での人

口を持ち出したのでしょうか。現時点で実績と出来るものは平成 27 年 10 月１日現在の数字

と同要綱にも書かれています。どうしても住民基本台帳を持ち出すのであれば、2010 年人口

も当然住民基本台帳により 408,415 人としなければなりません。したがって現少数は 22,684

○「上川中部定住自立圏共生ビジョン（平成 28

年度～令和２年度）評価検証報告」につきま

しては，今回の意見提出手続で伺っている内

容ではありませんが，今後の評価検証に当た

っては，御意見を参考とさせていただきます。
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人減 ▲5.55％となります。結果、人口ビジョンが推定していた 11,380 人減 ▲2.83％、社人

研推定 21,360 人減 ▲5.32％おも上回る減少となっています。勿論昨年実施の国勢調査の正

式な数字は、今年末に発表となりますのでそれを待ちますが、このグラフも含めて作成した

結果どういう事態となっているかはご存知の通りです。昨年９月 24日の「上川中部定住自立

圏共生ビジョン懇談会」での事務局説明です。「・・・・想定よりはゆるやかに推移している

といえですね。問題ですよ。・・・と、素人考え、意見です。おわり。

４ ●旭川市立東鷹栖中学校の生徒数が減少してきており，学校経営がとても難しいことから、旭

川市立春光台・六合・広陵中学校へ分割統合してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

５ ●旭川駅から新幹線に乗って東京に行きたいから、北海道新幹線を旭川市まで運行させたいの

で、札幌から旭川間の特急列車は運行を終了させて、北海道新幹線を道北の旭川まで開業し

て運行させてほしい。

○北海道新幹線の旭川延伸については，近隣町

を含む上川管内２３市町村の自治体及び商工

団体により，国等への要望活動や，旭川延伸

に伴う課題等の調査・研究活動などを実施す

る団体の設立を予定しており，次年度以降，

本ビジョンに掲載することについても検討し

ます。

６ ●泳げない方，観光客，富沢小学校の児童やキャンプ場の利用者に造波プール、絶叫スライダ

ー、冒険プールのあるレジャープールを楽しませたいので，神居町富沢にあるカムイの杜公

園にレジャープールの営業を目指してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

７ ●泳げない方や観光客にプールを楽しませたいので，層雲峡温泉、天人峡温泉、旭岳温泉にも

プライベートプール付き客室などプールのあるホテル営業を目指してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。
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８ ●泳げない方や観光客にプールを楽しませたいので，層雲峡温泉，天人峡温泉，旭岳温泉にも

流水プール，造波プール，プライベートプール付き客室などプールのあるホテル営業を目指

してほしい

●観光客にプールを楽しんでほしいから，廃校後の旧旭川市立神居古潭小・中学校跡地にプー

ルのある旅館の営業を目指してほしい。

●泳げない方や観光客に波のプール，超激流プール，絶叫スライダー，遊具プール，冒険プー

ルなどレジャープールを楽しませたいので，神居町神岡にレジャープールのあるホテル営業

を目指してほしい。

●泳げない方や観光客にプールを楽しませたいので，中心市街地活性化のために旧北都中学校

跡地に造波プール，ウォータースライダー，冒険プールなど民間レジャープールの営業を目

指してほしい。

●泳げない方や観光客にガーデンプールを楽しませたいので，旭川市中心街，旭川市東旭川共

栄の旧旭川市立旭川第２中学校跡地にもガーデンプールのあるホテル営業を目指してほし

い。

●観光客にプールを楽しませたいので，旧旭川市立聖和・旭川第２小学校跡地にもプールのあ

る有料宿泊所の営業を目指してほしい。

●観光客にプールを楽しませたいので，旧旭川市立千代ヶ岡小・中学校跡地において，プール

のある有料宿泊所を営業してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●旭川工業高等学校は生徒数が減少してきており，校舎老朽化による維持費やコストが高いな

ど学校経営がとても難しいことから，中心市街地活性化として旭川東・工業高等学校を統合

して「旭川中央高等学校」を新設してほしい。

●東川町立東川第３小学校は生徒数が減少してきており，校舎老朽化や過疎化により学校経営

がとても難しいことから，東川町立東川第３小学校を東川第２小学校へ統合させてほしい。

●美瑛町立美馬牛中学校は生徒数が減少してきており，校舎老朽化や過疎化により学校経営が

とても難しいことから，美瑛町立美馬牛中学校を美瑛中学校へ統合させてほしい。

●旭川中心街にある小学校は児童数が減少してきており，校舎老朽化による維持費やコストが

高いことから，中心市街地活性化のために旭川中心街にある小学校には統廃合を進めてほし

い。日章小学校は新町小学校へ統合，知新小学校は青雲小学校へ統合，啓明小学校は朝日小

学校へ統合してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。
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●小・中学校は少子化や過疎化により児童・生徒数が減少してきており，学校経営がとても難

しいことから，全校児童・生徒 200 人以下の小・中学校には統廃合を進めてほしい。

●旭川市神居・神楽地区の中学校は生徒数が減少しており，旭川市立神居・神居東中学校の校

舎老朽化によるコストや維持費が高く学校経営がとても難しいことから，旭川市立神居・神

居東中学校を閉校し，神居中学校を忠和中学校へ，神居東中学校を神楽中学校へ統合してほ

しい。

●旭川市立北星・北門・啓北中学校は生徒数が減少しており，学校経営がとても難しいことか

ら，旭川市立北星・北門・啓北中学校を３校で統合して，旭川市立啓北・北門中学校を閉校

させてほしい。

●旭川商業高等学校は生徒数が減少しており，学校経営がとても難しいことから，旭川商業高

等学校を閉校し，旭川西高等学校に総合学科を設置させて統合させてほしい。。

８ ●近文市民ふれあいセンターは，施設老朽化や利用者数の減少によりプール経営がとても難し

いことから，温水プールは中心市街地活性化のため障害者福祉センターだけで開館してほし

い。

●東神楽町のＢ＆Ｇ海洋センター，ふれあい交流館のプールは利用者数が減少してきており，

プールを２箇所で存続するのが本当に厳しいことから，Ｂ＆Ｇ海洋センターを廃止し，ふれ

あい交流館だけで開館させてほしい。

●旭川市民プールは入場者が減少してきており，コストや維持費が高く，プール経営がとても

難しいことから，花咲スポーツ公園，千代の山公園，新富公園にある旭川市民プールを廃止

し，常磐公園の旭川市民プールだけで営業してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●回収した衣類，古新聞，古雑誌を中小企業の工場へ輸送して従業員たちに選別作業をさせた

いから，近文リサイクルプラザでは障害者福祉施設による衣類，古新聞，古雑誌の選別作業

を終了してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●中小企業の社員，従業員たちに製品の内職作業をさせるために，障害者福祉施設の就労継続

支援の利用者による内職作業を終了させてほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。
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８ ●一般企業で働く障害者を支援するため，中小企業に対し，働く障害者たちを優しく理解，支

援させてほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●旭川市消防本部の20代から50代までの女性消防士によるカラーガード隊の演技を見たいか

ら，カラーガード隊を結成してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●旭川市民や上川管内の町民たちに新型コロナウイルスのワクチン予防をしてほしい。 ○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●市立旭川病院の施設が老朽化しており，病院内にレストランを設置させたいため，旭川市台

場地区の国道１２号線の土地に新築移転してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●ＪＲ富良野線は人口減少により利用者の減少や乗務員不足が続いており，旭川から美瑛，上

富良野，中富良野，富良野に行く方は，バスや自家用車を利用することがとても多いことか

ら，ＪＲ富良野線を廃止させてほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

８ ●上川町，愛別町，当麻町は人口が減少してきていることから，当麻町，愛別町，上川町を合

併して上川市を結成してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

９ ●旭川市立朝日・啓明・神楽岡・緑新・西御料地小学校のプール施設が老朽化していることか

ら，各小学校の水泳授業を旭川市障害者福祉センターの温水プール施設で行ってほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

１０ ●障害者福祉施設の就労継続支援 A・B型は利用者が減少してきており、就労継続支援 A型事業

所は閉鎖してしまうことが多く、障害者たちには一般企業に就職して結婚して子供を作らせ

たいから、就労継続支援 A・B型を統廃合により閉鎖してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

１１ ●泳げない方や観光客にプールを楽しませたいので，旭川市にも造波プール、超激流プール、

絶叫スライダー、冒険プールのあるファミリープール営業を目指してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。
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１２ ●鷹栖町、愛別町、東川町の海洋センターや当麻・上川町民プールは利用者が減少してきてお

り，プールの施設も老朽化してきていることから，鷹栖町、比布町、当麻町、愛別町、上川

町、東川町の小学校による水泳指導を旭川市にある常磐公園、障害者福祉センターのプール

施設に移し、鷹栖町、愛別町、東川町の海洋センターや上川・当麻町民プールを閉鎖してほ

しい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

１３ ●花咲・千代の山・新富公園にある市民プールは施設が老朽化しており，常磐公園にある市民

プールは入場者が減少してきていることから，大町・千代の山・新富小学校の水泳授業を常

磐公園のプールや障害者福祉センターの温水プールに移してほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。

１４ ●常磐公園にある旭川市民プールは入場者が減少してきていることから，旭川永嶺高等学校水

泳同好会、東川高等学校水泳部、教育大学水泳部、旭川医科大学水泳部には常磐公園の旭川

市民プール、旭川市障害者福祉センターの温水プールへ行かせてほしい。

○御意見の内容については，関係町及び関係部

局と共有させていただきます。


